

LOS ANCIANOS DE MI ALDEA...

Cada gobierno dentro de sus posibilidades trata de implementar políticas públicas que lleven el bienestar a los ciudadanos de acuerdo a los que ellos creen. Así ha sido desde 1810 en adelante. Pero siempre la vida nos enseña que las cosas son más complejas de lo que uno cree.

Las veces que nuestro país ha desarrollado sus ideas en coherencia y concordancia con nuestra identidad, o idiosincrasia nos ha ido super bien.

Digo esto porque la tentación a polarizarnos es muy grande, en circunstancias que podríamos adoptar el camino opuesto y buscar soluciones más integradas en el seno de nuestra comunidad.

Una forma es recurrir a lo que podemos llamar LOS ANCIANOS DE LA ALDEA, es decir a la experiencia que tienen la gente mayor, ya pasiva o jubilada, que ningún país la aprovecha para el bien común y se va perdiendo esa sabiduría con los años y el tiempo.

LOS ANCIANOS DE LA ALDEA es mucho lo

que pueden aportar, por sabiduría y por experiencia.

Así a modo de ejemplo, hoy en día seguimos divididos por que cada sector quiere imponer al otro su visión del mundo y su concepción de la sociedad.

Unos convencidos de que el Estado lo puede hacer todo y otros que es el sector privado el que lo puede.

Así van pasando los años.

¿
En esta realidad cual podría ser el aporte de LOS ANCIANOS DE LA ALDEA?

Si miramos hacia atrás veremos que fue el Estado a partir del año 1900 el que implementó políticas públicas. Fue el Estado el que creó una serie de empresas estatales que beneficiaron al país. ENDESA, CAP, Huachipato, ETC, CORVI, SERMENA, y la HONSA, en distintos periodos...etc.

Luego viene la época de los Tratados de Libre Comercio, Globalización y economía libre, donde emergen potentes capitales y la población de 3 a 5 millones que teníamos se eleva a los 15 y 17 millones de chilenos y el

capital privado hace falta y hace su aporte y finalmente juega su rol.

Con los años uno mira con menos pasionismo estos temas.

Es decir si miramos nuestra historia, más allá y más acá de las discusiones naturales en el seno de la sociedad, debemos decir que el Estado tuvo su rol y el Sector Privado tuvo su rol.

Pero las ortodoxias, populismo, dogmatismos económicos, no nos pueden nublar nuestra mente, la vida es más compleja y diversa de lo que pensamos y nos enseña más cosas cada día.

Para entender lo anterior recordemos que en nuestra economía debimos pasar de los tradicionales y añorados Almacenes existentes en cada esquina y tiendas, a los grandes centros comerciales, porque la población pasó de 3 millones a 18 millones y había que abastecerla.

Creo que el aporte de LOS ANCIANOS DE LA ALDEA, debe estar presente siempre y para



TEO ROJAS CABRERA
PERIODISTA SENIOR

ello los gobiernos deberían constituir lo que antes de llamó LOS CONSEJOS DE ANCIANOS, que tan sabiamente nuestros pueblos aborígenes tenían en sus organizaciones sociales. Hoy el mundo es distinto: cambios climáticos, robótica, Inteligencia Artificial, transferencias y circulación del dinero, avances de la economía verde y azul, redes sociales, Internet, tecnología avanzada como nunca antes hemos visto, AMASON, Ali Baba, tres gigantes se pelean el mundo: EEUU, Rusia y China. Esta nueva realidad exige reconsiderar a LOS ANCIANOS DE LA ALDEA, que nos pueden ayudar muchísimo en hacernos comprender que Estado y Privados son necesarios. Pueden convivir...digo yo.